



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Sectores productivos del departamento reportan pérdidas por Bs 940 millones y exigen acciones contra los bloqueos

Empresarios privados, cámaras de productores, avicultores, constructores, gastronómicos y otros sectores productivos de Cochabamba manifestaron este jueves su rechazo a los bloqueos que tienen por 11 días aislado al departamento y solicitaron acciones concretas para resolver el conflicto. Pidieron al Comité Cívico a que convoque a una Asamblea de la Cochabambinidad.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240201/sectores-productivos-del-departamento-reportan-perdidas-bs-940-millones>

Bloqueos estrangulan a lecheros: PIL deja de recoger 50% de la producción

Desde anoche, la empresa PIL dejó de recoger el 50 por ciento de la leche que se produce en las granjas de los valles alto, central y bajo de Cochabamba ante la imposibilidad de trasladar los productos lácteos que procesa a los mercados del occidente del país debido al bloqueo de carreteras que se mantiene inalterable desde el 22 de enero, informó el dirigente de los lecheros, Mario Mercado.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240201/bloqueos-estrangulan-lecheros-pil-deja-recoger-50-produccion>

Por los bloqueos, los bananeros del Trópico paralizan la exportación a

Argentina

Los productores de banana del Trópico de Cochabamba paralizaron la exportación de la fruta a Argentina debido a que varios de sus camiones se encuentran varados en los bloqueos, lo que les ha generado pérdidas por más de \$us 1 millón por día.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/31/por-los-bloqueos-los-bananeros-del-tropico-paralizan-la-exportacion-a-argentina/>

El transporte terrestre pierde Bs 27 millones y en las terminales hay 197.728 pasajeros afectados

El transporte terrestre pierde Bs 27 millones solo en venta de pasajes y hay 197.728 pasajeros afectados en las terminales terrestres el eje central y Oruro debido a los bloqueos, según un reporte de la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/31/el-transporte-terrestre-pierde-bs-27-millones-y-en-las-terminales-hay-197-728-pasajeros-afectados/>

Gobierno niega desabastecimiento de harina de soya para pecuarios y más bien dice que se incrementó en 456.000 toneladas

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, salió al paso de las declaraciones de los productores pecuarios de Santa Cruz, sobre el desabastecimiento de harina solvente para alimento balanceado y en cambio, afirmó que se incrementó la dotación en más de 456.000 toneladas para este año.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/gobierno-niega-desabastecimiento-de-harina-de-soya-para-pecuarios-y-mas-bien-dice-que-se-incremento-_355345

Industriales señalan que recursos evaporíticos dinamizarán economía

La convocatoria internacional que lanzó Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) para proyectos de aprovechamiento de recursos evaporíticos, ya que generará un efecto multiplicador que demandará insumos a la industria boliviana, así como un movimiento económico importante, según el presidente de la Cámara Nacional de Industrias de Bolivia (CNI), Pablo Camacho.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/01/industriales-senalan-que-recursos-evaporiticos-dinamizaran-economia/>

Empresarios de Brasil visitaron ingenios azucareros de Bolivia

Un número de 22 empresas seleccionadas en el Brasil, dedicadas a la producción sucroalcoholera, visitaron los ingenios: Guabirá, Unagro, Aguaí y La Bélgica, con el objetivo de observar la diversificación en la cadena productiva del sector sucroalcoholero y su impacto en la provisión de combustibles en el mercado nacional.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/01/empresarios-de-brasil-visitaron-ingenios-azucareros-de-bolivia/>

Anapo: producción agrícola casi iguala a hidrocarburos

La Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), reveló, al celebrar 50 años, que la producción agrícola en Bolivia se encuentra al borde de equiparar los ingresos generados por la industria de hidrocarburos.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/anapo-produccion-agricola-casi-igual-a-hidrocarburos/20240201003143935740.html>

ECONOMÍA

Bolivia enfrenta dos bloqueos: el congreso que impide la llegada de crédito y el de camino que genera pérdidas, dice el ministro Montenegro

A 10 días del bloqueo de rutas, el ministro de Economía y Finanzas, Marcelo Montenegro, denunció que el país sufre dos cercos, uno en la Asamblea Legislativa y otro, el bloqueo de caminos, que hasta la fecha ha ocasionado una pérdida de más de 600 millones de dólares al país, según estimaciones del Gobierno.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-enfrenta-dos-bloqueos-el-congreso-que-impide-la-llegada-de-credito-y-el-de-camino-que-genera_355249

El Gobierno señala a los bloqueos como los causantes de la falta de combustible

El Gobierno nacional aseguró que la escasez de combustibles se debe a los bloqueos impulsados por el expresidente Evo Morales y no a falta de pagos a los proveedores. Aseguró que se cuenta con la liquidez para garantizar el abastecimiento de la gasolina y el diésel.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240201/gobierno-senala-bloqueos-como-causantes-falta-combustible>

Bloqueos: más de cien camiones con mineral no llegan al puerto

Más de cien camiones con minerales potosinos están bloqueados en la vía Potosí-Oruro debido a la movilización que encaran los seguidores del expresidente Evo Morales demandando elecciones judiciales.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240201_bloqueos-mas-de-cien-camiones-con-mineral-no-llegan-al-puerto.html

El turismo pierde por cada día Bs 7.2 millones

El director de Conoce Bolivia, Carlos Mollinedo, informó este miércoles que el turismo se vio seriamente afectado por los bloqueos que llevan adelante afines a Evo Morales, y que por día las pérdidas ascienden a más de Bs 7.2 millones.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/turismo-pierde-cada-dia-bs-72-millones/20240201002734935736.html>

Turismo cae en Bolivia y no se encuentra entre los 10 países más visitados en Latinoamérica

Pese a los inmensos paisajes, rutas y lugares turísticos que presenta Bolivia, esta no se encuentra entre los 10 países Latinoamericanos más visitados por turistas en el 2023/24, según un estudio realizado por la especialista Yuniet Blanco Salas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/tendencias/interesante/20240131/turismo-cae-bolivia-no-se-encuentra-10-paises-mas-visitados>

Dólar y transferencias al exterior se disparan

El tipo de cambio oficial ya no se puede sostener ante la escasez de la divisa extranjera, y el aumento de la comisión por las transferencias al exterior se incrementó hasta un 15%, que es resultado de la pérdida de valor del boliviano frente al dólar, en otras palabras hubo una devaluación "de facto".

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/31/dolar-y-transferencias-al-exterior-se-disparan/>

La ASFI afirma que realiza controles, pero las casas de giros siguen sin pagar en dólares

Pese a que la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) asegura que realiza inspecciones "in situ" a las empresas de transferencia de dinero para garantizar que la entrega de los recursos sea realizada en la moneda enviada, estas siguen sin entregar dólares a los clientes.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/economia/la-asfi-afirma-que-realiza-controles-pero-las-casas-de-giros-siguen-sin-pagar-en-dolares->

El Gobierno niega "racionamiento de combustible", e insiste que cisternas están varadas por bloqueo "evista"

Con fuertes críticas respondió este miércoles el Gobierno a sectores afines al expresidente Evo Morales, que denunciaron que el Estado está racionando el combustible por la falta de pago a los proveedores y no así debido al bloqueo que mantienen desde hace 10 días. A través del Ministerio de Economía y Finanzas, el Poder Ejecutivo descartó la escasez de producto e insistió que los percances en el suministro se deben a la extrema medida adoptada por los 'evistas'.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-niega-racionamiento-de-combustible-e-insiste-que-cisternas-estan-varadas-por-bloqueo-evi_355286

Argentina: Ley Ómnibus cerrará el mercado argentino para el gas boliviano

Solo faltan 100 kilómetros para que el Gasoducto de Integración Federal Tío Pujio-La Carlota se una con el Gasoducto Norte Argentino (GNA), en la provincia de Córdoba, Argentina. Con esta obra, que ejecutará la empresa Techint, se revertirá el sentido de circulación de transporte de gas natural, es decir, dejará de recibir gas boliviano para cambiarlo por el que llegará de los yacimientos de Vaca Muerta, en la provincia Neuquén.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/argentina-ley-omnibus-cerrara-el-mercado-argentino-para-el-gas-boliviano_355358

Alertan pérdida agrícola por repentina presencia de langostas en Yacuiba

Un estimado de 350 hectáreas se encuentran en riesgo de perderse por la sorpresiva presencia de langostas. La voz de alerta la hizo el productor de la comunidad Monte Verde, Juan Padilla.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/pais/alertan-perdida-agricola-por-repentina-presencia-de-langostas-en-yacuiba_355357

Proyecto quinuero en San Pedro de Quemes tiene un avance del 29%

El gerente del Fondo de Inversión productiva y social (FPS), Juan Pedro Barrenechea, informa sobre la construcción y equipamiento de la planta procesadora de quinua en San Pedro de Quemes.

Fuente **Original:**https://elpotosi.net/local/20240131_proyecto-quinuero-en-san-pedro-de-quemes-tiene-un-avance-del-29.html

La ANH despacha 600.000 litros de combustible al norte de La Paz

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) envió este miércoles, desde la planta de Senkata, 600.000 litros de combustible al norte del departamento; mientras que para La Paz y El Alto se destinaron 2,5 millones de litros.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/31/la-anh-despacha-600-000-litros-de-combustible-al-norte-de-la-paz/>

En 2023, más de 12.500 emprendedores formalizaron su empresa unipersonal en el Seprec

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec), informó este miércoles que el año pasado 12.500 emprendedores formalizaron su empresa unipersonal, lo que representa el 76.4% del total de inscripciones realizadas en 2023.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/31/en-2023-mas-de-12-500-emprendedores-formalizaron-su-empresa-unipersonal-en-el-sepre/>

Utilidades de seis empresas del Sedem suben a Bs 98 millones, tres de ellas ya exportan a cinco mercados

En 2023 las empresas públicas Envibol, Cartonbol, Papelbol, Ecebol, EEPAF y EEPS, administradas por el Sedem, aumentaron sus utilidades a Bs 98 millones, 4% más que en 2022. Las tres primeras exportaron un valor de Bs 23 millones a cinco mercados en los tres últimos años.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/noticias/feeds/36-notas/noticias/economia/46720-utilidades-de-seis-empresas-del-sedem-suben-a-bs-98-millones-tres-de-ellas-ya-exportan-a-cinco->

Bloqueos impiden que Papelbol acceda a materia prima, Gobierno pide que no se perjudique la industrialización

El ministro de Desarrollo Productivo, Néstor Huanca, informó que los bloqueos de caminos instigados por Evo Morales impiden que la estatal Papelbol acceda a materia prima, por lo que pidió a los movilizados que no perjudiquen la industrialización.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/46753-bloqueos-impiden-que-papelbol-acceda-a-materia-prima-gobierno-pide-que-no-se-perjudique-la-industrializacion>

Carlos Osinaga Romero asume como nuevo gerente general del Sedem

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, posesionó este jueves a Carlos Osinaga Romero como nuevo gerente general del Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (Sedem), con la misión de impulsar el proceso de industrialización con transparencia y eficacia.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/46749-carlos-osinaga-romero-asume-como-nuevo-gerente-general-del-sedem>

POLÍTICA

TCP frena las judiciales hasta que el Legislativo acate prórroga de jueces

El Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) dispuso ayer la suspensión del tratamiento del proyecto de ley 144 de las elecciones judiciales como medida cautelar hasta que la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) acate la sentencia que dispone la prórroga de los magistrados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240201/tcp-frena-judiciales-que-legislativo-acate-prorroga-jueces>

Comisión legislativa retoma trabajo en búsqueda de una salida para las elecciones judiciales

La Comisión multipartidaria retomó este jueves su trabajo en búsqueda de una salida para el conflicto de las elecciones judiciales y la prórroga de magistrados. La mesa de diálogo entró a su cuarta jornada de trabajo

cerca de las 10:00 de este jueves en la Vicepresidencia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240201/comision-legislativa-retoma-trabajo-busqueda-salida-elecciones-judiciales>

Bloqueos en Bolivia: Gobierno reporta cuatro muertos y una escalada de violencia

Los bloqueos de caminos impulsados por sectores afines al expresidente Evo Morales se han cobrado la vida de cuatro personas, según informó este jueves el Gobierno. La última de las víctimas es un hombre de 67 años que falleció por atragantamiento en el punto de bloqueo del puente Ichilo, en Cochabamba.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bloqueos-en-bolivia-gobierno-reporta-cuatro-muertos-y-una-escalada-de-violencia_355359

Gobierno afirma que puntos de bloqueo se “estancan” en 24, denuncia cobros irregulares

Con 24 puntos de bloqueo, 20 de ellos en Cochabamba, la medida de presión de los seguidores de Evo Morales está “estancada”, afirmó el viceministro de Defensa Social y Sustancias Controladas, Jaime Mamani, en una evaluación de los 10 días de la extrema medida de presión con hechos de violencia y cobros irregulares en las carreteras.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-afirma-que-puntos-bloqueo-estancan-24-denuncia-cobros-irregulares-transportistas/20240131212140935679.html>

Increpan y agreden a senador evista para que acepte la prórroga de magistrados

El senador evista del Movimiento Al Socialismo (MAS) Hilarión Mamani, miembro de la comisión bicameral y multipartidaria, fue increpado y agredido por un grupo de agitadores arcistas en la puerta de la Vicepresidencia; el legislador ratificó que no aceptará la prórroga de los magistrados del Órgano Judicial y del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240201/increpan-agreden-senador-evista-que-accepte-prorroga-magistrados>

CC propone cese de magistrados y transición a través de secretarios y decanos

El jefe de bancada de Comunidad Ciudadana (CC) en la Cámara de Senadores, Guillermo Seoane, informó que su alianza presentará la propuesta de cese de magistrados y consejeros "prorrogados" y la transición a través de secretarios y, en su defecto, jueces decanos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/01/cc-propone-cese-de-magistrados-y-transicion-a-traves-de-secretarios-y-decanos/>

Evistas dicen que no cumplirán fallo del TCP y señalan que Andrónico puede convocar a sesión de la ALP

El diputado "evista" del MAS Héctor Arce afirmó este jueves que la bancada leal al expresidente no cumplirá el fallo constitucional que ordena a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) a acatar la prórroga de magistrados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240201/evistas-dicen-que-no-cumpliran-fallo-del-tcp-senalan-que-andronico-puede>

Loza dice que no se acatará orden de magistrados "autoprorrogados"

El senador del ala evista del MAS, Leonardo Loza, afirmó este miércoles que no acatará "ninguna orden de magistrados autoprorrogados", tras la medida del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), que dispone que la ALP acate la prórroga de magistrados antes de tratar el proyecto de las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/medida-tcp-loza-dice-que-acatara-orden-magistrados-autoprorrogados/20240131192646935671.html>

Conade prepara Acción de Cumplimiento que fije fecha para inicio de preselección

Lamentando la evidente falta de voluntad demostrada por asambleístas para la aprobación de una normativa que garantice las Elecciones Judiciales, el vocero del Comité Nacional en Defensa de la Democracia (Conade), Manuel Morales, adelantó que la próxima semana se presentará una Acción de Cumplimiento para que la justicia constitucional fije una "fecha fatal" para la realización de estos comicios.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/01/conade-prepara-accion-de-cumplimiento-que-fije-fecha-para-inicio-de-preseleccion/>

Morales acusa a Arce y Choquehuanca de pretender ‘controlar todos los poderes del Estado’

El jefe nacional del MAS, Evo Morales, acusó al presidente Luis Arce y al vicepresidente David Choquehuanca de pretender controlar todos los poderes del Estado con la ayuda del “nuevo liderazgo militar”. Asegura que el fin es “ocultar la creciente corrupción en el país”.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/01/morales-acusa-a-arce-y-choquehuanca-de-pretender-controlar-todos-los-poderes-del-estado/>

Arropada por ese tribunal en 2019, Áñez dice que Bolivia ‘está gobernada’ por el TCP

La expresidenta Jeanine Áñez, sentenciada a 10 años de prisión por su proclamación en 2019, consideró que el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) gobierna el país. Encarcelada en el penal de Miraflores desde marzo de 2021, la exmandataria se manifestó ante el Auto Constitucional 034/2024 -CA/S del TCP, que marcó línea a la Asamblea Legislativa para la aprobación de la ley de elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/01/arropada-por-ese-tribunal-en-2019-anez-dice-que-bolivia-esta-gobernada-por-el-tcp/>

Cuatro expresidentes acusan al Tribunal Constitucional de arriesgar la democracia

Después de que el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) ordenó que la Asamblea acate la prórroga de magistrados antes de convocar a elecciones judiciales, los expresidentes Evo Morales, Carlos Mesa, Jorge Quiroga y Eduardo Rodríguez Veltzé se pronunciaron mediante redes sociales y condenaron la actitud de los magistrados. Coincidieron en que se constituye en una amenaza para la democracia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/01/cuatro-expresidentes-acusan-al-tribunal-constitucional-de-arriesgar-la-democracia/>

Niveles de corrupción en el país son el legado de 18 años del MAS en el poder

Tras conocerse de estudios internacionales que posicionan a Bolivia como el tercer país más corrupto en la región, el expresidente Carlos Mesa Gisbert, señaló que esa calificación es el legado de los 18 años del Movimiento al Socialismo (MAS) en el poder, donde el envilecimiento del proceso político iniciado en 2006 derivó en una corrupción sistemática, situación que debe revertirse en el futuro.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/01/niveles-de-corrupcion-en-el-pais-son-el-legado-de-18-anos-del-mas-en-el-poder/>

El drama humanitario del bloqueo de carreteras

Además de los daños a la economía del país, los bloqueos de carreteras ejecutados, desde hace 10 días, por movilizadas afines a Evo Morales están provocando un drama humanitario inconcebible que exige una urgente y eficaz intervención de las instancias del Estado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240201/editorial/drama-humanitario-del-bloqueo-carreteras>

Bloqueo de caminos, masacre sin castigo

El pueblo boliviano se encuentra ante una nueva forma de agresión alevosa y genocida de parte de individuos con creencias mesiánicas que consideran que los bloqueos de caminos son la solución para satisfacer ambiciones e intereses personales o de alguna ideología a cuyo servicio podrían encontrarse.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/01/bloqueo-de-caminos-masacre-sin-castigo/>

Epidemia de bloqueos en la región

¿Qué pierde Bolivia con el bloqueo de vías que se implementa en un promedio de casi uno por día? El perjuicio no solo se mide en el aspecto estrictamente económico (128 millones de dólares de pérdidas por día, según el Gobierno), sino también porque esta medida de presión deteriora la imagen del país en el contexto internacional, es decir, se vuelve poco confiable para hacer negocios.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/epidemia-bloqueos-region/20240201000013935707.html>

Bendecida Alasita para los jubilados

Nuestra Ley N° 065 de Pensiones promulgada el 10 de diciembre de 2010, establece que los límites solidarios mínimos y máximos, de la escala de la Pensión Solidaria de Vejez (PSV) deben ser actualizados cada cinco años; por lo que la pasada gestión el Órgano Ejecutivo remitió a la Asamblea Legislativa Plurinacional el Proyecto de Ley N° 035/2023-2024, y por fin, el día de Alasitas, como para recuperar la ilusión de que la norma sea aprobada, la comisión correspondiente de la Cámara de Diputados retomó su tratamiento.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240201/columna/bendecida-alasita-jubilados>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook